

El señor Moret se muestra disgustado por la petición del conde de Aldama, y trata de impedir á éste que hable.

Después se dirige el señor Moret al secretario que leía el acta de la sesión de ayer, y le ordena que suspenda la lectura.

A continuación se levanta el señor Moret, se pone el sombrero y abandona el salón.

Conferencias

Pasó el señor Moret á su despacho y llamó á él á los ministros de Gobernación y Obras Públicas, que se encontraban en la Cámara, así como á los jefes de las minorías, para consultar su opinión respecto á lo que debía hacerse, si continuar ó levantar la sesión.

Entiende el señor Moret que la sesión no estaba abierta aún, y por lo tanto que no había inconveniente en celebrarla.

Los jefes de las minorías entendían también que la sesión debía continuar.

Comentarios

A todo esto se habían ido reuniendo grupos en los pasillos de la Cámara, que se entretián en comentar lo ocurrido en el salón.

Censurábase el descuido del Gobierno que se dejó sorprender hoy por segunda vez, por no tomarse el trabajo de recomendar á los diputados de la mayoría que acudan desde primera hora á la Cámara, en número suficiente, para hacer fracasar el intento de cualquier diputado que, como hoy lo hizo el conde de Aldama, pretendiera hacer fracasar la labor parlamentaria.

Estas censuras se generalizaban y extendían á muchas oposiciones que en sesiones anteriores pedían comenzar con urgencia la discusión de presupuestos, y hoy primer día de discusión no acudían á la Cámara.

Discurría, finalmente, respecto á los móviles que impulsaron al conde de Aldama á obrar como lo hizo, y muchos lo atribuían á encargo del señor Nocedal, que sin duda sospechaba que el debate sobre los presupuestos entorpecería la discusión de dictámenes sobre las actas graves, entre las cuales se encuentra la suya.

Se reanuda

Al fin, y después de nuevas conferencias, se reanuda la sesión á las cuatro y media.

El conde de Aldama dice, que aunque enemigo del Parlamento, es celoso guardador del reglamento de la Cámara, y fundado en esto sostiene que no debe continuar la sesión, mucho más, habiendo como hay precedentes tan recientes, como el sentido con lo ocurrido hace muy poco por la oposición del señor Romero Robledo á que continuase otra sesión que se suspendió por la misma causa.

El señor Moret sostiene que la sesión no había comenzado, y por consiguiente no hay motivo para que deje de celebrarse: atribuye lo ocurrido á una confusión suya.

El conde de Aldama dice que ni él ni ningún diputado tienen nada que ver con los errores de la presidencia.

El señor Moret ruega á la Cámara que le perdone su equivocación, y continúa la sesión, aprobándose el acta de la anterior.

Interpelaciones y preguntas

El conde de Romanones contesta al discurso pronunciado ayer por el marqués de Figueroa, al explanar su interpelación sobre la enseñanza, y defiende sus reformas extendiéndose en consideraciones sobre las tendencias modernas en lo que á este ramo se refiere.

Rectificó el marqués de Figueroa insistiendo en sus manifestaciones de ayer.

El señor Robert anuncia al Gobierno una interpelación sobre los desordenes ocurridos con motivo de las últimas elecciones municipales verificadas en Barcelona.

Se formulan varios ruegos y preguntas de poco interés general y se pasa á discutir los

Presupuestos

El señor Gómez Acebo combate en tonos irónicos, ó más bien de burla, el voto particular presentado por el representante de la Unión Nacional en la comisión de presupuestos.

Dice que en la obra de los representantes en Cortes de la Unión Nacional, hay mucha tijera, no hay nada serio, y las economías no aparecen por ninguna parte.

El señor Paraiso se levantó á contestarle sin ocultar su disgusto, y procura devolver al señor Gómez Acebo las bromas que gastó al combatir la obra de la Unión Nacional.

Entrando después en el fondo de la cuestión dirige el señor Paraiso energicas censuras á los Gobiernos por lo que ha venido ocurriendo en los ministerios de Guerra y de Marina, y en otros ramos de la Administración.

Combate el exceso de obligaciones eclesiásticas. Lamenta que no tengamos barcos á pesar de los millones gastados para adquirirlos y por ello formula duros cargos.

Califica de excesivo lo que España gasta en sostener un cuerpo diplomático.

Al llegar á esta parte de su discurso, dice el señor Paraiso que se encuentra cansado. La presidencia consulta á los jefes de las minorías y de acuerdo con estos se levanta la sesión á las ocho y cuarto de la noche.

Senado

El señor Montero Ríos, que preside, declara abierta la sesión á la hora de costumbre y después de aprobarse el acta de la anterior, se pronuncian varios discursos necrológicos dedicados á la memoria del senador vitalicio D. Sebastián Sanz, fallecido ayer.

Se acuerda consignar en acta el sentido de la Cámara por el fallecimiento del señor Sanz.

El señor Sánchez Román pronuncia un breve discurso respecto á Códigos.

Se formulan varios ruegos y preguntas de interés local.

El duque de Lema aplaza su anunciada interpellación; y se habla algo respecto á un motín ocurrido en Almería.

Otros asuntos

El señor conde de Tejada de Valdorera pregunta al Gobierno si en el presupuesto presentado á las Cortes se consigna con destino al Consejo de Estado igual cantidad que la consignada en el presupuesto vigente.

La pregunta queda por el pronto sin contestación alguna.

El ministro de Hacienda continúa su discurso resumen del debate sobre el proyecto de prohibición de acuñación de la plata.

Sostiene el señor Urzúa que es necesario aligerar la cartera del Banco de España. Rectifican algunos senadores que en el debate tomaron parte, y se levantó la sesión.

Consejo

Hoy al mediodía se celebró en Palacio el acostumbrado Consejo de ministros, siendo, bajo la presidencia de S. M.

A este Consejo no asistió el señor Sagasta por continuar indisposto.

Cada uno de los ministros expuso á la Reina el estado de los principales asuntos de su departamento respectivo.

Después enteraron los ministros á S. M. la Reina del curso de los debates parlamentarios.

Terminado el consejo firmó S. M. varios decretos de poca importancia y entre los

cuales figuraba uno de concesión de un crédito para el ministerio de Hacienda.

Sagasta

El señor Sagasta se encuentra algo mejorado de su indisposición: pasó la noche tranquila y hoy se ha levantado para que lo hiciéran la cama, volviendo poco después á acostarse.

Créese que el señor Sagasta podrá permanecer mañana más tiempo levantado.

Los estudiantes

Los estudiantes de Madrid han intentado hoy una nueva manifestación, produciendo un motín en la calle de San Jerónimo.

Frente al Centro escolar produjeron un fuerte motín que obligó á la policía á intervenir para calmarlo y disolver á los alborotadores.

EXTRANJERO

PARIS, 14-20.

Condenas

Del Cabo anuncian que en Beaufort Ouest han sido condenados dos rebeldes, y otros dos en Colesberg.

Uno de ellos fué condenado á diez años de servicios forzados, y los otros tres á la pena de muerte.

Sin embargo de estas sentencias, solo será ejecutado uno, pues á los otros dos se les ha conmutado la pena por la de esclavitud á perpetuidad.

Manifestaciones

El «Daily Express» publica una conferencia de uno de sus redactores con el burgher Hans Marais, del Transvaal, que ha sido autorizado para trasladarse á Londres bajo palabra de honor.

Marais ha declarado al reporter del citado periódico que lo que más perjudica á los comandos boers en sus operaciones militares es la falta de artillería.

Ha referido que los comités boers de París habían comprado seis cañones sistema Creusot, pero que la compañía de navegación encargada del transporte de fusiles por la costa de África, se negó á trasportar la artillería.

Marais terminó su conferencia con el redactor del «Daily Express», manifestando que los boers tienen á su disposición municiones en abundancia.

Resistencia

Anuncian de Amsterdam que uno de los boers que rodean á Kruger, ha declarado que en las últimas conferencias celebradas en la residencia del presidente Buller, no se ha tratado nada que tenga relación con los rumores de negociaciones de paz, que vienen circulando.

El citado boer ha añadido que no será posible pensar en llegar á la paz mientras no se garantice la independencia de las dos Repúblicas sudafricanas.

Mientras los ministros de la Gran Bretaña no ceden en la actitud en que sus discursos hacen suponer que se hallan colocados, no habrá posibilidad de llegar á la paz.

Francia y Turquía

Participan de Siria que ha llegado allí el almirante Caillard, al frente de la escuadra francesa enviada á Turquía.

De Constantinopla telegrafian anuncianando que mañana saldrá de aquella capital el embajador de Turquía en Francia, Maniz-Bey, que regresa á París para volver á hacerse cargo de la embajada turca.

Tanto en Francia como en Turquía se considera completamente terminado el conflicto franco-turco.

Reunión

Según despachos de Washington se ha

reunido en pleno la comisión del canal de Panamá para enterarse de los informes emitidos por las respectivas subcomisiones que han estudiado el asunto bajo el punto de vista del valor industrial, comercial y militar del canal, así como de los derechos, privilegios y franquicias que implica.

Créese que se invertirá toda la semana en el examen de estos informes.

Enseguida formulará la comisión su informe para el presidente, que comprenderá los de las diferentes subcomisiones, y las conclusiones que proponga la comisión en pleno.

Se considera probable que este informe sea remitido al presidente de la República norteamericana en uno de los primeros días de la próxima semana.

Arreglo

De Constantinopla anuncian que han sido arregladas muchas de las diferencias que existían entre Turquía y Austria.

Por virtud de este arreglo se autoriza á los austriacos para la construcción de tres iglesias católicas en Turquía y una en Ablanija.

Se da satisfacción por los insultos dirigidos al cónsul austriaco en Szizrend, y se arreglan varios asuntos mediante el pago de indemnizaciones á los austriacos, por las pérdidas sufridas durante los asesinatos de Armenia.

Respecto á las diferencias con las compañías orientales de ferrocarriles, constante Turquía en someter este asunto á un arbitraje.

Sublevación

El «Herald» de Nueva York publica un despacho de Puerto España, diciendo que el general Juan Pietri se ha sublevado contra el presidente Castro en la provincia de Carabobo.

JUAN SANSINENA A

BANCA Y BOLSA

Calle de Guatarría número 17.
Telegrama de los Srs. Bonard y Comp.

Al cierre: 3 tarde

Bolsa de Madrid

FONDOS PUBLICOS	Dia 13	Dia 14
4 por 100 interior	71.35	71.35
4 por 100 exterior	= =	78.25
Amortizable 4 por 100	= =	= =
Amortizable 6 por 100	98.40	98.40
Billetes de Cuba 1888	= =	= =
Ident. idem 1890	= =	= =
Obligaciones de Filipinas	= =	= =
Cálculos Banco Hipot. 4 por 100	101.	101.
Cédulas Banco Hipot. 5 por 100	102.	102.
Banco de España	498.	492.
Compañía de Arrend. de Tabacos 402.	401.50	401.50

CAMBIOS

Paris á la vista	42.55	42.55
Londres id.	35.82	= =

CREDIT LYONNAIS

Bolsa de París á su apertura el 14 de Noviembre

Renta francesa 8 por 100	100.82
8 por 100 Amortizable	= =
8 y 1/2 por 100 amortizable	101.12
Exterior 4 por 100	70.05
Turco D.	28.85
Portugués 4 por 100	26.10
Italiano	99.25
Norte de España	158.
Zaragoza	217.
Crédit Lyonnais	976.
Rio Tinto	1.140.
Banco Otomano	516.
Tharsis	156.
Bandimex	1.056.
Goldfische	186.

<h3